
Gesamtvorstandssitzung vom 15. März 2022 
 
Anwesende Vorstand: Torsten Laabs, Dorothea Meyer, Hermann Bachmann 
Es fehlen entschuldigt: Juliane Stahlfast 
 
Anwesender Gesamtvorstand:  
Katrin Opitz, Ilona Vogelsang, Werner Enter, Manfred Behrens, Heinz-Jörg Horsch, Günther 
Krüger, Thomas Wenneborg, Monika Krause, Lutz Dickmann. 
 
Es fehlen entschuldigt: Gesche Ahlgrim, Uwe Marszalek, Thomas Gerstenberg, Werner Schäfer, 
Rainer Furche, Dietmar Matej. 
 
Es fehlen unentschuldigt: Björn Blome, Monika Freers, Herbert Wollmann, Petra Schröder, Horst 
Wolfrum. 
 
 
Beginn der Sitzung 19:10 Uhr 
 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung. 
Torsten Laabs eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 
TOP 2: Verlesen des Protokolls vom 14.09.2021 (per Mail versendet) / 
Genehmigung/Änderung des Protokolls. 
Das Protokoll wurde in Stichpunkten verlesen. Es wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3: Bericht des Vorstandes. 
Torsten Laabs berichtet. 

 Am 06.03.2022 hat die Revisoren Prüfung für die Jahre 2020 und 2021 stattgefunden. Es 
gab keinerlei Beanstandungen. Die gesamte Prüfung hat nur etwas mehr als 2 Stunden 
gedauert. Das hat es so auch noch nie gegeben. 

 Der KGV Nürnberg verfügt Stand 15.03.2022 über ein Guthaben von 190.000 Euro. 
Sogar die gesamten Zahlungen für den Landesverband sind schon bezahlt. Größere 
Posten in diesem Jahr sind 15.000 Euro für den Maler und weitere 15.000 Euro für 
private Pachten. 

 Im Petunienweg wurden viele große Bäume entfernt. Das angefallene Strauchwerk 
wurde mit Hilfe des Recyclings Hof abgefahren. 

 Der stark verwilderte Garten Nr. 78 im Tulpenweg wird von einer Firma komplett 
geräumt. Die enormen Kosten werden aus Fördergelder des Landesverbandes 
beglichen. 

 Die Baumaßnahmen „110kv-Leitung“ werden im Mai beginnen. Sämtliche Eigentümer 
der Gärten im Irisweg wurden von der Firma Wesernetz angeschrieben und über die 
Maßnahmen informiert. 

 Es gab Ende letzten Jahres einen riesigen Wasserrohrbruch Salzburgerstr./Ecke 
Begonienweg. Kosten beliefen sich auf ca. 4500,00 Euro. Aktuell wurde im Erikaweg 
durch Zufall ein weiterer Wasserrohrbruch gefunden. Hier sind 600 m³ Wasser (1800,00 
Euro) verloren gegangen. Das „gute“ daran, der Wasserrohrbruch ist hinter der 
Wasseruhr passiert. Die 1800,00 Euro wurden dem Pächter in Rechnung gestellt. 

 
 
 
 



TOP 4: Neuigkeiten/Abwahl Vorstandsmitglieder   
 Juliane Stahlfast, Dorothea Meyer und Torsten Laabs werden ihre Ämter in diesem Jahr 

nicht niederlegen. Verlassen wird uns aber Hermann Bachmann. Der Rücktritt wird eine 
riesige Lücke hinterlassen. Frau Ahlgrim hat ihr Amt als Schriftführerin niedergelegt. Es 
muss jetzt noch geprüft werden, ob der Rest des Vorstandes doch zurücktreten muss. 
Der Grund: nach 4 Jahren muss neu gewählt werden. 

 
TOP 5: Neuigkeiten Verhältnis zum Wirt 

 Der Wirt wurde vom Vorstand angeschrieben und ist aufgefordert worden sämtliche 
Missstände zu beseitigen. Auf dieses Schreiben gab es weder eine Antwort noch wurden 
Missstände beseitigt. Darauf hin, ist der Wirt von unserem Anwalt angeschrieben 
worden. Auch auf dieses Schreiben wurde nicht reagiert. Daher wurde beschlossen, das 
Pachtverhältnis zum 31.12.2022 zu kündigen. Thomas Wenneborg sprach sich dagegen 
aus. Der mögliche Verkauf des Vereinsheims muss weiter geprüft werden. 

 
TOP 6: Gemeinschaftsdienst in den Wegen 

 Der Gemeinschaftsdienst muss gerechter werden. Die Wegewarte möchten sich auch 
einmal Gedanken machen, wie wir den Gemeinschaftsdienst neu, gerechter und vor 
allem auch planbaren machen können. Es könnten die Gräben hinter den Gärten wieder 
hergestellt werden. Der Garten „ehemalige Gärtnerei“ könnte ganzjährig wieder 
hergestellt werden. 

 
TOP 7: Berichte aus den Wegen 

 Werner Enter – Hortensienweg – Hier ist alles weitestgehend in Ordnung  
 Heinz-Jörg Horsch – Erikaweg – Es ist geplant eine Wegeversammlung Ende April 

anzuhalten. Der Vorstand soll auch eingeladen werden. Es müssen in diesem Jahr 
Arbeiten im Weg stattfinden. 

 Günther Krüger – Irisweg – Alles weitestgehend ok. Der Garten Nummer 28 hat sich zum 
positiven geändert. Die alte Laube wurde abgerissen. 

 Manfred Behrens – Begonienweg – Alles weitestgehend ok. In das Haus auf Garten Nr. 
4 wurde eingebrochen. 

 Thomas Wenneborg – Salviaweg – Geplant für dieses Jahr ist, das Schild vorne am Weg 
zu erneuern. Am Bauerngraben sollen Arbeiten stattfinden. Zum Sonnenblumenweg hin 
(blaues Rohr) soll geprüft werden, ob dort eine Wasserleitung liegt. 

 Katrin Opitz, Monika Krause (Revisoren) Aus dem Lilienweg und aus dem Narzissenweg 
gibt es nicht zu berichten. 

 
TOP 8: Verschiedenes 

 Für die Vorbereitung der Jahreshauptversammlung werden noch einige Leute zum 
Helfen benötigt. Treffen soll eine halbe Stunde vor Beginn der Versammlung sein. 

 Thomas Wenneborg möchte gerne Schlacke für den Salviaweg bekommen. Dem 
Wunsch spricht nichts entgegen.  

 
 
TOP 7: Beenden der Sitzung 

 Torsten Laabs beendet die Sitzung um 20:35 Uhr mit einem dreifachen „Min Land“. 
 

 
 
__________________________                            __________________________ 
  1. Vorsitzende Torsten Laabs       Torsten Laabs in Vertretung der Schriftführerin 


